



Helvetia Latina
3000 Berne
www.helvetia-latina.ch

Département fédéral de l'environnement, des transports, de l'énergie et de la communication
DETEC

3003 Berne

Par e-mail : m@bakom.admin.ch

Berne, le 26 janvier 2024

Procédure de consultation 2023/76
Révision de l'ordonnance sur la radio et la télévision (ORTV)

Monsieur le Conseiller fédéral,

Helvetia Latina s'engage depuis plus de 40 ans pour le renforcement de la compréhension mutuelle et des relations entre les communautés linguistiques nationales. L'association a également pour objectif la promotion du plurilinguisme et d'une représentation adéquate des différentes communautés linguistiques au sein de l'Administration fédérale.

Un des principes de base dans la concession accordée à la SSR est celui-ci : *à travers l'ensemble de ses services journalistiques, elle favorise la compréhension mutuelle, la cohésion et l'échange entre les différentes régions du pays, les communautés linguistiques, les cultures, les religions et les groupes sociaux, et tient compte des particularités du pays et des besoins des cantons* (art. 3 al. 4).

La réduction conséquente du budget de la SSR consécutive à la modification prévue de l'ORTV ne s'accompagne d'aucune modification de la concession. La SSR estime que l'accomplissement de son mandat de prestations sera compromis à compter de 2025, pour ne plus être finançable à compter de 2027. Par ailleurs, il y a lieu de craindre que les conséquences des réductions budgétaires prévues affectent de manière disproportionnée les unités d'entreprise latines de la SSR (RTS, RSI, RTR).

Œuvrer à la cohésion nationale dans les médias et par les médias nationaux, par exemple en veillant à une offre adéquate dans les quatre langues nationales et en visibilisant ces quatre langues en-dehors de leurs aires traditionnelles de diffusion, est une tâche qui exige des moyens. L'histoire nous rappelle à l'envi à quel point ce « travail linguistique » permanent est indispensable à la Suisse et à son fonctionnement. Et cela, à plus forte raison dans la période de graves incertitudes géopolitiques que nous traversons. Les médias publics permettent d'échanger par-delà les frontières linguistiques et enrichissent ainsi les débats de société nécessaires au dynamisme et à la stabilité de notre démocratie directe.



Helvetia Latina
3000 Berne
www.helvetia-latina.ch

Dès lors, Helvetia Latina estime que c'est là de l'argent bien dépensé. Plutôt que de réduire la redevance, si réforme il doit y avoir, elle devrait plutôt porter sur la question suivante : comment, avec la redevance actuelle, défendre mieux encore le quadrilinguisme ?

En conclusion, nous préconisons de renoncer en l'état à la révision prévue. En effet, pour garantir la bonne exécution du mandat confié à la SSR, en particulier s'agissant des points relevés ci-dessus, les moyens financiers qui y sont associés doivent également être garantis.

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Conseiller fédéral, l'expression de notre considération distinguée.

Laurent Wehrli
Président

Alexandre Suter
Secrétaire général